

## Valentin Duval, der Hirtenknabe.

David ist aus einem Schäferknaben ein König über Israel geworden. Daß aber der allmächtige Gott auch heute noch einen armen Hirtenknaben zu einem großen und vornehmen Manne machen kann, zeigt uns folgende Geschichte.

Valentin Duval wurde im Jahre 1695 zu Arzenay, einem kleinen Dorfe der französischen Champagne, geboren. Als er zehn Jahre alt war, starb sein Vater, ein armer Bauersmann. Die Wittve blieb mit einem Häuflein Kinder in dürftigen und traurigen Umständen zurück. Ihre Noth war um so größer, da Krieg und Hungersnoth zu dieser Zeit Frankreich verwüsteten. Der zehnjährige Knabe mußte sich darum sein Brot, so gut er konnte, selbst verdienen. In der Schule hatte er nur soviel gelernt, daß er nothdürftig lesen konnte. Ein Bauer nahm ihn in seinen Dienst. Er sollte die jungen Hühner hüten, beging aber hierbei einen muthwilligen Streich und wurde von seinem Brotherrn bald wieder fortgeschickt. Da ihn die arme Mutter nicht ernähren konnte, so mußte er in seinem vierzehnten Jahre das heimathliche Dorf verlassen, um sich in der Ferne hier oder da ein Unterkommen zu suchen.

Es war im Winter des Jahres 1708, als unser Duval seine Wanderschaft in Gottes Namen antrat. Die Kälte, welche im Januar 1709 eintrat, war so